
2022/0380/100
öffentlich
Antrag
100 - Ratsangelegenheiten, Wahlen
Bericht erstattet: SPD-Fraktion

Antrag der SPD-Fraktion: Projektcontrolling
Beratungsfolge Geplante Sitzungstermine Ö / N

Stadtrat (Entscheidung) 06.10.2022 Ö

Anlage/n

1 Antrag der SPD-Fraktion (öffentlich)



   SPD Fraktion im Homburger Stadtrat 
   Wilfried Bohn * In der Dell 35* 66424 Homburg 

                                                   

Antrag der SPD-Stadtratsfrak1on:  

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Forster, 

die SPD Frak1on bi=et, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Stadtratssitzung 
am 06.10.2022 aufzunehmen. 

Die SPD-Frak1on beantragt, dass Projekte der Stadt Homburg, die vom Inves11onsvolumen her über dem 
Betrag von 100.000 Euro liegen, bei der Ratssitzung im öffentlichen Teil vorgestellt werden. 

Insbesondere soll jeweils ein Statusbericht zum aktuellen Projektstand hinsichtlich ProjekPortschri= und 
Einhaltung des Zeitplans sowie eine Einschätzung der Verwaltung abgegeben werden, ob die Projekte 
realisierbar sind. Zudem soll aufgeschlüsselt werden, in wie weit die zu Grunde liegenden geplanten 
Realisierungskosten überschri=en und ob die zu Grunde liegenden Fördermi=el gefährdet sind. 

Weiterhin wird beantragt, dass die Verwaltung dem Stadtrat künWig in regelmäßigen Abständen 
Statusberichte zu den Projekten anhand der vorgenannten Parameter vorlegt (Fortschri=s- und 
Umsetzungscontrolling). 

Begründung: 

In der letzten Stadtratssitzung vor der Sommerpause am 21.07.2022 wurde unter Ö14 der TOP 
"Begegnungszentrum Altes Rathaus - Marktplatz" behandelt. Die Stadtverwaltung ließ den Stadtrat darüber 
abs1mmen, ob das Projekt "Altes Rathaus" trotz Budgetüberschreitung sowie geringer als eingeplanter 
Fördermi=el und erhöhtem finanziellem Eigenanteil für die Stadt weitergeführt werden soll. Im Ergebnis 
wurde das Projekt per Ratsbeschluss mehrheitlich abgesagt. 

Dabei hat sich aus unserer Sicht bei diesem Projekt gezeigt: 

1. Ein Controlling des ProjekPortschri=s hat nicht ordnungsgemäß sta=gefunden. 
2. Infolgedessen wurde der Zeitplan deutlich überschri=en. 
3. Die in Höhe von 90 % bereits bewilligten Fördermi=el hä=en bei Weiterführung des Projekts somit nicht 
mehr abgerufen werden können. 
4. Der Stadtrat wurde erst viel zu spät in die Problemlage eingebunden. Eine drohende Projektgefährdung 
hä=e bereits 6 oder 12 Monate früher angezeigt werden müssen. 

Die SPD-Frak1on ist über die gewonnen Erkenntnisse in der letzten Ratssitzung zum Umgang mit größeren 
Projekten in großer Sorge. Darum wird über eine engere Einbindung des Stadtrats beim Projektcontrolling 
die Chance gesehen, rechtzei1g gegensteuern zu können und somit das Projektcontrolling zu verbessern. 

Mit freundlichen Grüßen 

Wilfried Bohn          Pascal Conigliaro

Vorsitzender: 
Wilfried Bohn 

Stellvertreter 
Daniel Neuschwander 
Manfred Rippel 

Geschäftsführerin 
Sevim Kaya-Karadag 

SPD-Fraktion 
im Homburger Stadtrat

22.09.2022


	Vorlage
	Anlage  1 Antrag der SPD-Fraktion

